

# Séminaire « Soutenabilités »

## Contribution - Covid-19 : pour un « après » soutenable

**Nom :** Lebrun

**Prénom :** Antoine

**Institution ou entreprise :** Urbis Realisations

**Axe(s) :** Quelle voie pour une économie soutenable ?

**Intitulé de votre contribution :** Changer de référentiel et d'espace temps

### **Résumé de votre contribution :**

La plupart des décideurs (politiques et entreprises) raisonnent avec des paramètres et un espace temps biaisés par rapport à l'intérêt commun et aux enjeux de développement durable. Pour réconcilier ces enjeux il faut opérer une transformation pour sortir du cycle annuel/trimestriel/mensuel qui dicte ces décisions. De nouveaux instruments de mesures pour évaluer la pertinence d'un projet ou d'une politique (comptabilité carbone etc...) et surtout des impératifs qui contraignent les entreprises à sortir du « ce qui est pris n'est plus à prendre » qui pousse les décideurs, pour atteindre leurs objectifs mensuels ou annuels à prendre des décisions contraires à l'intérêt collectif pour satisfaire l'intérêt particulier.